



EL BUEN AMIGO

DIRECCION Y ADMINISTRACION:
CASA CURAL DE SAN PEDRO SULA

SEMANARIO CATOLICO

CON APROBACION DE LA
AUTORIDAD ECLESIASTICA

ACIES DE LA LEGION

El próximo domingo se celebrará en San Pedro Sula el Acies de la Legión de María correspondiente al año 1963. Ocasión estupenda para que hagan un sincero examen de conciencia todos aquellos que pretenden tener un poco de amor a la Virgen.

El Acies primariamente se celebra para los socios de la Legión, tiene también un sentido de propaganda y se pretende que sea un aldabonazo para muchos cristianos dormidos.

Por eso se celebra públicamente. Previa un rosario manifestación que atravesará por lo más céntrico de esta Ciudad de los laureles, que posiblemente no estima mucho los laureles del alma.

Un verdadero legionario merece la corona de laurel. La Legión modela al católico que necesita el mundo de hoy. En esos últimos tiempos se han deslindado mucho los campos antagónicos en la lucha por el Reinado de Cristo. Ser católico ya va a consistir en estar estrictamente en su puesto. Caerá por fin el telón en nuestra colosal farsa religiosa.

Luchar hoy en día es más fácil por esta misma precisión del campo de batalla. Pero querer luchar es más difícil porque el sacrificio se ha vuelto evidente e ineludible.

Buena piedra de toque para probar católicos. El ausentismo en las filas de la Legión es una muestra de que nuestro catolicismo sufre alguna falla sustancial.

Y repito que tal como se ha vuelto la faz del mundo y en concreto en nuestro país, y después de un Concilio que abordará con interés fundamental el problema del apostolado seglar ya va a ser imposible ser católico comodón y repantingado.

La Legión ha venido en verdad a remover, a delatar, a poner como Cristo fuego en la tierra. Si la Iglesia es y va a ser lucha, la Legión será la más decidida expresión de la Iglesia, primera línea de combate, tercio de corazones perdidos y destrozados por el amor a la Virgen. Ojalá que con el Acies pudiéramos dar a entender la profundidad de misterio de la Legión.

Las circunstancias y la realidad cometen una injusticia: solo a los sencillos y pobres les es concedido pertenecer a la Legión y beneficiarse con la práctica de su apostolado y las predilecciones de María. Esa constatación es tremendamente significativa. Sigue siendo verdad aquello que dice San Pablo a los Corintios: "Dios escogió a los más sencillos y humildes de este mundo para confundir a los poderosos".

Las clases más elevadas en nuestra Honduras viven marginadas de la Iglesia. Cristo no reina entre los de arriba. Los que tienen buena posición y acomodo no militan en las filas de la Legión.

Este fenómeno se observa en la ciudad y en los municipios, pero no en las aldeas, si bien es verdad que allí rige un único rasero social.

Pasa a la página 3

NOTICIAS CATOLICAS



Progresa la Universidad Católica del Paraguay

Asunción, (NC) La Universidad Católica, que hace cuatro años comenzó con dos facultades, 11 profesores y 58 alumnos, tiene hoy 1.160 alumnos, 136 profesoras y seis facultades, además de tres institutos y un colegio.

La Universidad cuenta con filiales en Concepción, Villarica y Encarnación, tres ciudades del interior. Sus facultades son ciencias políticas, jurídicas y sociales, filosofía y ciencia de la educación; ciencias contables y administrativas; servicio social y enfermería.

Todos los alumnos reciben cursos de filosofía y teología.

Signo de su crecimiento es el predio adquirido en esta capital para edificios del rectorado y de la facultad de ciencias políticas, jurídicas y sociales.

Intensa semana vocacional en Ciudad de México

Ciudad de México, (NC) La Semana Vocacional celebrada en la arquidiócesis de México a finales de agosto terminó con una concentración de jóvenes en la basílica de Guadalupe.

Presidió el solemne acto religioso el arzobispo primado, Mons. Miguel Darío Mi-

randa. Antes hubo una Hora Santa para sacerdotes, y el delegado apostólico, Mons. Luigi Raimondi, habló a los padres de familia.

Se celebraron también conferencias para alumnos de enseñanza primaria, secundaria y pre universitaria, concursos de oratoria, pruebas de catequesis y una rogativa de los enfermos por el aumento de las vocaciones sacerdotales y religiosas. Por radio y televisión fueron presentados programas alusivos.

La arquidiócesis de México tiene unos cinco millones de habitantes, casi todos católicos. El clero regular y diocesano suma a 939 sacerdotes, pero apenas las dos terceras partes se pueden dedicar de lleno a la labor pastoral. De no mejorar la situación se teme que en 1970 habrá apenas un sacerdote por 15 000 fieles.

Recobradas las joyas de la Virgen en Costa Rica

San José, (NC) En un cerro que divide los valles de San José y Cartago fueron encontradas las joyas robadas hace trece años del santuario de Nuestra Señora de los Angeles, patrona de Costa Rica.

Un trabajador de ferrocarril, encargado de la sección del Cerro de Ochomogo, encontró cerca de una mata de cabuya, a flor de tierra, un revólver y varias joyas. Notificadas las autoridades, se desenterraron otras joyas más, inclusive el pectoral de la corona de la Virgen.

Recuperóse así el tesoro robado durante un asalto a la Basílica en Cartago el 15

Pasa a la página 4



LOCION

AFENTAR

**POLVOS FACIALES
ORQUIDEA MARINA**

MUY PERFUMADOS
ES
CAJAS Y SOBRES

**SUPERMERCADO
LA CRIOLLA**

de JOSE MOREIRA
El Almacén de Abarrote.
Mejor Surtido de la Plaza
Pedro Sula Hond. C.A.

**Cortesía de
Antonio Kattán y Cia.**

TOME CAFE
LA MEDALLA
Y SABRA LO
QUE ES CAFE

Alfredo R. Pineda
REPRESENTANTE DE
CASAS EXTRANJERAS

**ROPA INTERIOR
LADY SONIA**

La más perfecta y corte
exquisito. Búsquela en la
Fábrica de
A. J. HANDAL

TOME
Tara y Coco-Tara

LA JUVENTUD Y LA IGLESIA

Es algo en verdad alarmante el hecho de que la juventud del mundo, con raras excepciones, sea víctima de ese anhelo, de ese impulso de rebeldía y maldad a que se deja llevar en estos tiempos. Es algo así como una batalla contra la moral en la que los únicos que en realidad pierden son los jóvenes; desgraciadamente, son ellos también los únicos que parecen no darse cuenta.

Abundan los casos de delincuencia juvenil; un desenfrenado instinto los induce a cometer las más atroces fechorías: roban, ultrajan, asesinan, blasfeman ¿por qué?

¿Por qué? Esa es la pregunta. Y la respuesta es muy dolorosa. ¿Por qué la decadencia moral es más notoria y muestra su más elevado índice entre los jóvenes de todo el mundo? ¿Por qué los criminales en su mayoría son elementos de la juventud? Nosotros nos hemos hecho muchas veces estas preguntas y muchas más, y hemos llegado a una conclusión: el joven se ha desligado de la iglesia y de sus santos principios, para dedicarse a disfrutar de los placeres del mundo; prefiere ver una película a ir a misa; atiende más a las malas compañías y no al sacerdote; aprende a fumar, a beber, a insultar, a golpear, a robar... e ignora lo que verdaderamente le beneficia; la iglesia, la oración, Dios.

¿Tiene la iglesia toda la culpa de esto? No podemos decir sinceramente que la iglesia no tiene en ello la más mínima responsabilidad, porque la iglesia no es para que a ella vayan los hombres a postrarse hipócritamente mientras en realidad lo que sienten es el deseo de estar fuera de ella: a la iglesia se va por voluntad propia y no por voluntad ajena. Por esta razón debemos buscar la causa de ese desapego juvenil hacia Dios en otras partes.

Indudablemente, cuando el joven llega a la adolescencia es cuando cimienta su personalidad de adulto por medio de los conocimientos, creencias y convicciones que adquiere; por esta razón es cuando está más expuesto a las buenas influencias

y también, lamentablemente, a las malas influencias del medio en que vive.

Así vemos que hay jóvenes que religiosamente, con verdadera fe asisten a la iglesia, escuchan la misa y reciben los sacramentos, éstos jóvenes son de conducta intachable. Pero también sabemos de otros jóvenes, que frecuentan los salones, cantinas, billares, prostibulos y tantos otros sitios corruptivos ¿Qué podemos esperar de ellos? Nada provechoso en absoluto.

Las amistades negativas son una causa de la desmoralización de la juventud. Nosotros estamos de acuerdo en ello. Consideramos que la mala compañía es para el alma del adolescente lo que es el cáncer para el cuerpo: éste acaba con la vida del organismo; aquella, con la moral del individuo. Pero vamos más profundamente a las entrañas de este problema. ¿Por qué, estando todos los jóvenes expuestos a las mismas tentaciones, hay jóvenes que son modelos de virtud y de moral, y hay jóvenes que son la más viva imagen de la corrupción y el vicio? ¿En qué estriba este hecho?

Podemos afirmar que la causa de esto es la educación moral primera que el individuo recibe: la educación del hogar. Es el fruto del esfuerzo o del descuido de los padres. Tal es el verdadero origen, la causa fundamental del estado presente de nuestra juventud. Cuando en el hogar se han inculcado al niño los santos principios de moral, amor y fe en Dios; cuando se ha educado al niño bajo los sagrados preceptos de la iglesia y se le conduce por el sendero de luz y de salvación que Nuestro Señor nos enseñó y nos ofreció generosamente, se obtiene un fruto loable: la formación de un joven moral y digno, virtuoso y bueno.

EN EL

Edificio Torres

se alquilan Apartamientos pequeños en el segundo piso y uno grande en el primer piso.

Dos métodos para conocer si hay Infierno

Para averiguar si un cable eléctrico es de alta tensión, se puede seguir dos métodos: el primero, es sencillamente, alargar la mano y tocar; si usted queda electrocutado, es señal de que el cable es de alta tensión. El segundo método es aplicar un voltímetro y leer el indicador.

Supongo que usted no dudaría en escoger este segundo método, si no tiene complejo de suicida...

Hay también dos métodos para averiguar si efectivamente existe el Infierno: el primero, aguardar a morir; si usted se condena es señal de que existe el Infierno; salió usted de dudas. El segundo método es investigar, ver las razones que avalan su existencia, y si realmente usted cree que no existen tales razones, que el Infierno es un invento de los curas para tener conciencias amedrentadas, le felicito, puede usted seguir disfrutando plenamente de la vida, sin preocuparse de los mandamientos ni demás sarandajas. Ahora que en lo que supongo estará de acuerdo conmigo es que en tocar un cable para ver si es de alta tensión es un poco arriesgado, y usted seguro que no lo hace.

Yo nada más le pido —por ahora— que deje funcionar normalmente su cerebro al tratarse de este problema. ¿No sería terriblemente trágico que tuviera que estar arrepintiéndose eternamente de no haber investigado a tiempo?

NO SOLO DEL PAN VIVE EL HOMBRE

Por supuesto, son muchos y variados los factores que favorecen la difusión del comunismo. Algunos son de carácter económico, otros de carácter político; los hay de índole militar, los hay de índole social, sin que con esta enumeración hayamos agotado el repertorio de causas y circunstancias que propician y fomentan el desarrollo del virus marxista.

Pero, ciertamente, hay un factor, en el cual no se pone el debido énfasis, y que, sin embargo, es uno de los más esenciales y responsables de la expansión comunista. Me refiero a la crisis de valores que aqueja la conciencia de los pueblos occidentales, producto de una larga e intensa campaña de racionalismo e incredulidad. El espíritu occidental, por efecto de ella, se ha quedado como a la deriva, sin asideros donde afirmar su fe, sin algo trascendente e inmutable a que referir su existencia para darle sentido y orientación. Es decir, que se mueve y se debate en un vacío espiritual, aunque a veces lo quiera disimular con deslumbrantes ejercicios filosóficos que no pasan de ser meras piruetas dialécticas, simples fuegos de artificio que fascinan e interesan un momento, pero que dejan el alma desola-

da y fría orfandad, que no dan pábulo y satisfacción al espíritu.

Desde luego, este vacío espiritual, este escepticismo sustancial, este desasimilamiento de toda norma y referencia trascendentes no son posturas que se pueden sustentar indecisa y constante violencia a los impulsos congénitos del alma y sin, a la postre, finalmente, sin inferir deformarla. El natural instinto religioso del hombre le impele desesperadamente a buscar nuevos credos y seguridades que le rescaten del vértigo de la nada y le afiancen la vida sobre suelo firme. De ahí que, perdida una fe, trate afanosamente, por necesidad intrínseca, de hallar otra que la sustituya.

Y surge en el horizonte de las ideas y las esperanzas el comunismo. Es ciertamente, una doctrina arraigada en el más cerrado materialismo, pero por un fenómeno paradójal viene revestido de una aureola mesiánica. Predica un evangelio laico y terrenal, a base de igualdad, justicia, libertad y solidaridad humana, con la promesa de un paraíso terrestre al final de un proceso de luchas y sacrificios. Es una doctrina que no duda, que no discute, sin matices ni titubeos. Sus afirmaciones y

Se podrán presentar muchas excusas, pero la verdadera razón está en aquel SACRIFICIO que hay que afrontar y a que antes nos referimos

Algunos mantienen prejuicios irreductibles respecto de la Legión, incurriendo en confundir al organismo con los individuos. Insistimos en reconocer que nuestro personal no es de los más selecto, pero repetimos una y mil veces que esta es una falla de nuestro catolicismo, triste y reveladora. Tener en menos a la Legión significa no ser buen católico, no sentir vibración cristiana en el aula.

A María se la ha concedido la conquista del mundo. Infelices de nosotros si creemos desear la expansión de la Iglesia y relegamos ese principio fundamental. El mundo se ha de salvar por la acción de María y la Legión es "María en acción" según un lema del reciente Congreso Legionario celebrado en Tegucigalpa

P. PEDRO ORTIS. C M

De lo que habla Eva y de lo que entiende Adán

La mentalidad masculina suele utilizar el vocabulario para llamar al pan pan y al vino vino, pero la mujer, que inventó la diplomacia en la política casera sabe que esto no es así y que ambos hablan lenguajes muchas veces completamente distintos.

Porque el hombre cuando habla dice, pero la mujer quiere decir...

Proplamente la mujer no habla, insinúa. En otros términos, cuando una mujer no pregunta al marido, al llegar del trabajo, si está muy cansado, eso normalmente debe querer decir "si podemos ir al cine esta noche".

Si se acerca algún aniversario o fecha onomástica con unos días de antemano está recordando obsesivamente que no quiere que le regalen absolutamente nada, pero, por supuesto ¡ay del hombre que tome al pie de la letra esta afirmación!

El eufemismo es pues una característica típica del lenguaje femenino, que por supuesto sólo llegan a dominar las propias mujeres, porque es cosa de una raza específica que el hombre jamás podrá entender.

Aquí con un sentido de humildad, todos los hombres deberan deponer un poco sus banderas y renunciar a entender el idioma secreto y exclusivo de las mujeres. Pero comprenderlas...

negaciones son rotundas categóricas, de corte dogmático. Y da respuesta a todas las interrogantes que el hombre se plantea sobre su ser, la historia y la naturaleza.



USE CAMISAS

Presidente Paz

CUESTAN MENOS

Y DURAN MAS

BOLIVAR

NO COMPITE

PORQUE SUPERA

Jorge J. Larach y Cía.

MEJOR MERCANCIA

MEJOR SURTIDO Y

MEJORES PRECIOS

Banco de Honduras

SAN PEDRO SULA

Oficina principal, Tegucigalpa

Agentes y corresponsales en las principales plazas de la República del exterior.

Cable "Banco". Códigos: A.B. & Co. y Co. ediciones, Liebert Gentle r's y Paterson 7a. y 8a. ediciones

Damasio Kattán y Hermano

ALMACEN DE NOVEDADES

JOVENCITA, TU QUE SUEÑAS

Tus amigas dicen que eres una coqueta es decir, una muchacha que alborota para llamar la atención, que flirteas con todos para ser "popular", que te prestas a todo, que imitas todo lo malo y quieres aparecer peor de lo que eres

No eres mala, no; empero



XVII Domingo después de Pentecostés

(San Mateo. 23). Llegáronse a Jesús los fariseos, y preguntóle uno de ellos Doctor de la Ley, tentándole: Maestro ¿cuál es el mandamiento más grande de la Ley? Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios, de todo corazón, y de toda tu alma, y de toda tu mente. Este es el mayor y primer mandamiento. El segundo es semejante a éste: Amarás a tu prójimo como a ti mismo.

De estos dos mandamientos pende toda la Ley y los Profetas. Y reunidos los fariseos, preguntóles Jesús: ¿Qué pensáis del Cristo? ¿De quién es hijo? Dicenle: de David. Replicóles: Pues ¿cómo David, en espíritu, le llama Señor, diciendo: "Dijo el Señor a mi Señor: siéntate a mi derecha, hasta que ponga tus enemigos por peana de tus pies?" Pues el David le llama Señor. ¿cómo es hijo suyo? Y ninguno pudo responderle palabra: ni nadie desde aquel día se atrevió a preguntarle.

te gusta bordear los precipicios del mal, ponerte de puntillas para contemplar con los ojos muy abiertos, todos los abismos de la frivolidad y de la educación.

¡Tú no quieres ser mala!

Eres la imagen de la inconstancia, de la frivolidad, careces de ideas y parece que te falta el sentido de la responsabilidad te entregas alocada con toda impetuosidad a las aguas turbulentas de las corrientes mundanas

Los libros y las revistas que lees, las compañeras que frecuentas, los amigos que te entretienen, los bailes que bailas, la frescura de tus pecados, tus actitudes, el atrevimiento de tus conversaciones todo es indicio de que vas por un camino peligrosísimo. Y tú piensas que, así eres más interesante, más atractiva, más popular.

No te reprochamos del todo tu innata "coquetería", tus afanes por agradar a los jóvenes. No porque eres alegre y atractiva eres coqueta...

Coqueta es la que con desenfado entrega los tesoros del pudor, de femineidad de dignidad, sin reflexionar en las posibles consecuencias de sus actos.

Reflexiona sobre tu porvenir. ¿Así te preparas para afrontar los grandes deberes de la vida?..

¿Así piensas acercarte al santuario del hogar?.. ¿Así quieres prepararte para los sagrados deberes de la maternidad?..

¡No, porque serías una desventurada!

LA FLAQUEZA HUMANA

En tal sentido se entiende ese estado de ánimo por el cual nos preguntamos: "¿Por qué razón he hecho eso? ¿qué me ha inducido a actuar contra la mejor parte de mí mismo? Al hacer el mal, yo sabía que lo estaba efectuando... entonces ¿por qué me he comportado de esa manera?"

Algunos psiquiatras sostienen que así obra vuestro yo inconsciente porque, de niños, amabais demasiado a vuestro padre o amabais a vuestra madre... pero esto es una necesidad.

He aquí la verdadera explicación de la vida: el hombre está compuesto de alma o mente y de cuerpo o carne influenciado por el medio ambiente que le rodea. El objetivo de la mente es el de conocer la verdad; la finalidad del cuerpo es gozar de los placeres por amor hacia el alma: la finalidad del mundo es servir al cuerpo y al alma por amor de Dios...

La Iglesia nos dice que, por un abuso de libertad, la naturaleza humana se ha vuelto desordenada y descendrada, en el sentido de que ha sido proyectada fuera de su propia órbita, tal como un planeta. De ello resulta que hay en todo hombre una tendencia a considerar la mente, el cuerpo o el mundo, aislados uno del otro y de Dios. Por ejemplo, la mente, tiende, por su parte, a encumbrar el yo hasta el infinito y a crearse un Dios, independiente de cualquier ley. Esta es la concupiscencia del egoísmo u orgullo. Hay un segundo impulso por parte del cuerpo, el apetito por los placeres de la carne, sin prestar atención a las normas de la recta razón y a las exigencias de las leyes divinas. Esta es la concupiscencia del sexo. El tercer impulso es la tendencia a usar el mundo, no como medio para alcanzar a Dios sino como fin en sí mismo. Es esta la concupiscencia de los bienes terrenos o avaricia. La Iglesia nos dice además que son ellas tres pequeños demonios que anidados en el fondo de nuestra conciencia siempre intentan salir para perturbar nuestra razón.. Frente a esta situación la posición de la Iglesia se puede resumir así:

1) No te alarmes si el mal te tienta. Sería anormal que tú no fueras tentado.

2) Las tentaciones no prueban que tú seas perverso, sino que tan solo estás hecho de carne.

3) No eres intrínsecamente corrupto, pues de otro modo tales instigaciones al mal no te perturbarían. No se te tienta nunca más allá de tus propias fuerzas.

4) Resistiendo a cada tentación en nombre de Dios, conquistas méritos para el Cielo y pruebas tu amor por Dios. .

5) Resistiendo continuamente a la tentación adquieres dominio de ti mismo.

b) La Iglesia recomienda la práctica de las tres virtudes para poder vencer a las tres concupiscencias o libides:

a) La humanidad, para vencer el egoísmo, que nos hace pensar mejor en los demás. .

b) La castidad, para vencer el sexo, para sentir que el cuerpo es el templo de Dios.

c) La beneficencia, la caridad y la bondad para atenuar la insaciable avaricia.

Si estuvieras enfermo llamarías a un médico. Ya que estás enfermo, vuélvete al Señor.

de mayo de 1950. El guardián del templo fue muerto de un tiro de revólver. De los tres acusados, dos guardan cárcel y un tercero se fugó del país.

¡OME
Coca-Cola

SI TRABAJA MENTALMENTE
antes el agotamiento. Revivir con
energía mental tomando el

NERVO-FORZA